

4. StuPa-Sitzung der XXXI. Legislatur am 15.09.2021

**Anwesende Abgeordnete: (10) [14]**

Die LISTE: Hauke Engelhardt, Kilian Galle, Joshua Barnabas Rick

ViadrinaJusos: Tim Diersmann, Jan Hübbe, Justus Aaron Löwe, Tessa Müller, Linus Stampehl

Fraktionslose: Aleksandra „Sasha“ Belozerova, Anna-Sophie Hiller

**Entschuldigt fehlende Abgeordnete: (1)**

Gereon Bohm, Dominic Andres

**Unentschuldigt fehlende Abgeordnete: (3)**

Maria-Sophie Thomas, Jessica Kurz

**Anwesende AStA-Referent\*innen: (5) [11]**

Alina Bernhardt, Marc Birke, Marika Gendera, Johanna Neumann, Klara Wiedemann

**Anwesende Fachschaftsräte (FSR): (2)**

FSR Jura

Jessica Holka

FSR Kuwi

Daniel Reinhardt

FSR Wiwi

/

**Weitere Gäst\*innen: (3)**

Yovani Nuño (Bewerber auf die Wahlkommission), Louisa Jagemast (Bewerberin auf die Wahlkommission), Rieka Trottenberg (Wahlleitung)

**Tagungsort:** AM 03

**Sitzungsbeginn:** 15:02 Uhr

**Sitzungsende:** 16:42 Uhr

**Protokollant\*in:** Daniel Reinhardt

Die Tagesordnung entspricht der Einladung.

Die Tagesordnung lautet gemäß Einladung wie folgt:

## STUDIENDENPARLAMENT DER EUROPA-UNIVERSITÄT VIADRINA

c/o AStA, Große Scharrnstraße 59 • 15230 Frankfurt (Oder) • E-Mail: [stupa@europa-uni.de](mailto:stupa@europa-uni.de)

### EINLADUNG ZUR 4. SITZUNG

Das Präsidium des Studierendenparlaments der Europa-Universität Viadrina Frankfurt (Oder) beruft hiermit gemäß Artikel 12 Absatz 1 der Satzung der Studierendenschaft der Europa-Universität Viadrina Frankfurt (Oder) und §§ 1, 8, 10 I GO StuPa das Studierendenparlament der XXXI. Amtsperiode zur Sitzung ein:

#### ZEIT UND ORT:

15. September 2021  
um **15:00** Uhr **s.t.**  
**AM 03**

*(persönliches Erscheinen bitte nur nach vorheriger Anmeldung)*

#### TAGESORDNUNG:

TOP	Beratungsgegenstand	AntragstellerIn/ BerichterstatterIn
<b>1</b>	<b>Eröffnung (15:00)</b>	Präsidium
1.1	Feststellung der Beschlussfähigkeit	
1.2	Annahme der Tagesordnung	
1.3	Abstimmung des Protokolls der 3. Sitzung	
1.4	Bericht des Präsidiums	
<b>2</b>	<b>Fragestunde für Studierende (15:10)</b>	Präsidium
<b>3</b>	<b>Berichte (15:20)</b>	Präsidium
3.1	AStA	
3.2	Senat und Fakultätsräte	
3.3	FSRs	
3.4	Ausschüsse	
<b>4</b>	<b>Antrag zur Änderung der Wahlordnung (15:50)</b>	Rechtsausschuss
4.1	<b>Antrag zur Änderung der Geschäftsordnung</b>	Rechtsausschuss
<b>5</b>	<b>Auslegungsbeschluss bzgl. Online-Sitzungen (16:10)</b>	Rechtsausschuss

6	<b>Wahl der Wahlkommission (16:30)</b>	Wahlleitung
7	<b>Würdigung</b>	Präsidium
8	<b>Klausurtagung</b>	Präsidium
7	<b>Sitzungskalender (16:50)</b>	Präsidium
8	<b>Sonstiges (17:00)</b>	Präsidium

gez. Hauke Engelhardt, Stuttgart, den 14.09.2021

## 1. Eröffnung

Hauke eröffnet die Sitzung um 15:02 Uhr.

### 1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind zehn Abgeordnete anwesend. Das Studierendenparlament ist damit beschlussfähig.

### 1.2 Annahme der Tagesordnung

Hauke stellt den Antrag, die kurzfristigen Änderungen vor ein paar Tagen anzunehmen.

#### Abstimmung:

Der Antrag ist mit zehn Stimmen angenommen. (10/0/0)

Die Tagesordnung wird, wie vorliegend, einstimmig angenommen. (10/0/0)

### 1.3 Abstimmung des Protokolls der 3. Sitzung

Das Protokoll der 3. Sitzung vom 19.08.2021 wird unter Vorbehalt redaktioneller Änderungen angenommen. (10/0/0)

### 1.4 Bericht des Präsidiums

Hauke berichtet. Sie haben Fotos vom Präsidium gemacht und ein Vorstellungsvideo vom Stupa aufgenommen für den Initiativenmarkt am 20.10.21.

## 2 Fragestunde für Studierende

*Keine Studierenden anwesend.*

## 3 Berichte

### 3.1 AStA

#### Bericht des AStA-Referats Vorsitz – Ira Helten (vorgelesen von Johanna)

- **E-Mail:** [asta-presse@europa-uni.de](mailto:asta-presse@europa-uni.de) wieder aktiviert, für Anmeldungen für Events
- Treffen mit der **Sparkasse** und Marc (27.08)
- **Krisenstabsitzung** (13.09): nächstes Semester teils Präsenz/Hybrid, mit 70-prozentiger Auslastung der Uni-Räume, wie genau wird den Dozierenden überlassen
- **Periodenprodukte**-Projekt: Produkte bestellt, kommen bald
- Treffen mit **Constance Krüger** (Kultur-Koordinatorin der Stadt) und Deniza
- Teilnahme an **Zukunftskonferenz**
- Besprechung und Planung der **kommenden Veranstaltungen** (Podiumsdiskussion, Theatrale Lesung, USC, Sprachenzentrum, etc.)
- Ausschreibung der **Berufenen-Stellen**
- Projektförderung der **Frankfurt-Slubice Pride 2021** beschlossen
- Termine für die Gespräche mit der Uni-Präsidentin festgelegt
- Treffen mit der **Pressestelle** (Absprachen zur Bewerbung und Eventplanung)
- Treffen mit Eva Kocher, Johanna und Paul
- **Tag der offenen Tür:** Dezember 2021, neues Uni-Gebäude in der Scharnstraße

Fragen/Anmerkungen: /

#### Bericht des AStA-Referats Finanzen – Marc Birke

- Treffen mit **Sparkasse** zur Überschreibung der Verfügungen
- **Semesterticketzurückerstattungen**
- Projekte angemeldet und bei den Verträgen geholfen
- Rechnungen bezahlt

Fragen/Anmerkungen: /

#### Bericht des AStA-Referats Verwaltung – Johanna Neumann

- Treffen mit **Pressestelle**
- **Relaunch der Uni-Website:** dauert noch, AStA und Stupa-Websites sollen dann auch dazu kommen, voraussichtlich nächstes Jahr
- **USC-Probleme:** Kommunikation schwierig, alle Akteur\*innen mal zusammenführen
- Übersetzung der **Website**
- **Veranstaltungskalender** soll auf die Website kommen
- Statement zum Treffen mit **Laschet:** Ira, Svea und sie arbeiten daran
- **Podiumsdiskussion** mit Direktkandidierenden (17.09): sie übernimmt die Moderation

Fragen/Anmerkungen: /

#### Bericht des AStA-Referats Hopo Außen – Alina Bernhardt

- **Bundestagswahl 2021:** Online-Bewerbung schon gestartet, Podiumsdiskussion (17.09.21), Anmeldung über [asta-presse@europa-uni.de](mailto:asta-presse@europa-uni.de)
- **Theatrale Lesung:** 22.09.21, Stuck, 19 Uhr, ohne Voranmeldung
- **Flohmarkt:** 18.09.21, Kulturmanufaktur Gerstenberger Höfe, Plakate aufgehangen
- Weitere Podiumsdiskussion geplant mit Studierenden und Dozierenden und Uni Potsdam, jedoch wenig Resonanz
- **Demo zum Semesterticket:** 16.09.21, VBB-Gebäude in Berlin (Stralauer Platz)
- **Runder Tisch zum Semesterticket:** VBB wieder nicht vor Ort, Ankündigung der Demo war gut, heute noch ein Meeting dazu
- Nächstes Gespräch mit Uni-Präsidentin mit dabei
- Treffen mit Nahverkehrsbeirat

Fragen/Anmerkungen:

Justus: Welche Parteien haben sich für die **Podiumsdiskussion** angemeldet?

- Daniel Rosentreter (CDU)
- Mathias Papendiek (SPD)
- Stefan Kunath (Die Linke)
- Kai Hamacher (Freie Wähler)
- Thomas Löb (ÖDP) [als Vertretung]
- Antonius Neumann (Grüne) [als Vertretung]
- Ralf Kaun (Einzelbewerber)
- Wilko Möller (AFD)
- Thomas Wötzel (Die Basis)

#### Bericht des AStA-Referats Gleichstellung und Soziales – Klara Wiedemann

- Ausschreibung der **Berufenen-Stelle:** läuft noch bis Freitag
- Planung der Events für das nächste Semester (**Finanzierungsmarkt** und **Queere Filmabende**, etc.)
- Teilnahme an der **Pride** als Ordnerin, vorher Promo-Video für Social Media
- Treffen mit Pressestelle
- Teilnahme am **soziokulturellen Netzwerktreffen** mit Johanna
- **Diversity-AG:** Planung einer Checkliste für Lehrende
- **Abteilung für Chancengleichheit:** Arbeit an Steckbriefen der universitätsinternen Angebote, Sichtbarkeit bei Studierenden erhöhen

Fragen/Anmerkungen: /

#### Bericht des AStA-Referats Internationales – Marika Gendera

- Übersetzung der **Website** ins Polnische
- **Polnisch-Crashkurs:** Erstiwoche, wieder mit Pola Osłowska von den letzten Malen
- Umfrage zum **Sprachenzentrum:** in Arbeit mit Paul, Dezember/Januar, Tool für Umfragen wird nun bereitgestellt

Fragen/Anmerkungen: /

### 3.2 Senat und Fakultätsräte

#### Senat

*Hat nicht getagt.*

#### FakRat Jura

*Hat nicht getagt.*

#### FakRat Kuwi

*Hat nicht getagt.*

#### FakRat Wiwi

*Hat nicht getagt.*

### 3.3 Fachschaftsräte (FSR)

#### FSR Jura

- Willkommensveranstaltung für die neuen Jura-Studierenden
- Fragen wegen der **Ersti-Fahrt** an Marc
- Planung der **Erstiwoche**: Stadtrallye, Bier-Ball, etc.

#### FSR Kuwi

- **Erstiwoche**: Planungen laufen weiter (Brunch, Grillen, Barhopping, etc.)
- Treffen mit Anna Domke vom Gründungszentrum zum Austausch von Ideen

#### FSR Wiwi

/

### 3.4 Ausschüsse des Stupa

#### Finanzausschuss (*Linus berichtet*)

- Konstituiert, **Vorsitz: Dominic, stellv. Vorsitz: Linus**
- Antrag wegen der **Finanzierung von Alkohol** vorgeschrieben, Abstimmung kommt
- Studierendenbudget (Idee zur Reduzierung der Haushaltsrücklagen) nicht sinnvoll, stattdessen „**Vollfinanzierung**“ von Projekten möglich machen

#### Rechtsausschuss (*Jan berichtet*)

- Konstituiert, **Vorsitz: Jan, stellv. Vorsitz: Joshua**
- Personenwahlen bei hybriden Sitzungen: Abgeordnete teils online, teils vor Ort erschweren Personenwahlen (mehr bei TO 5)
- Misstrauensabstimmung: WO soll an Satzung angepasst werden, mehr dazu in Top 4

- **Finanzierung von Alkohol:** aus Geldern der Studierenden, aus Haushaltsrecht: Stupa als Behörde hat Zwang zur Sparsamkeit, Ausschank und Konsum von Alkohol nicht tragbar, im schlimmsten Fall droht Veruntreuung, an Finanzausschuss geben

Kilian: Warum nicht abstimmen über die Änderung bezüglich der Misstrauensabstimmungen?

- Die Aushangfrist wurde verpasst.

#### AStA-Evaluationsausschuss (Linus berichtet)

- Konstituiert, **Vorsitz: Linus, stellv. Vorsitz: Johanna**
- Aufgabenverteilung und Übergaben besprochen
- Auf Klausurtagung soll über Richtlinien gesprochen werden

#### Hopo-Ausschuss (Joshua berichtet)

- Konstituiert, **Vorsitz: Sasha, stellv. Vorsitz: Joshua**
- Besprochen, was bisher gemacht wurde
- **Social-Media** Präsenz und neues **Logo** vom Stupa besprochen

### 4 Antrag zur Änderung der Wahlordnung

Jan übernimmt. Die Anpassung der Wahlordnung steht an. § 29 Abs. 1 **Misstrauensvotum** muss angepasst werden. Aktuell kann das Stupa zwar dem AStA als Ganzem destruktiv das Misstrauen aussprechen, nicht aber einzelnen Referent\*innen. Hier ist nur ein konstruktives Misstrauensvotum möglich. Das verstößt gegen Art. 22 II Satzung. Deshalb soll es nun geändert werden, dass man auch einzelnen Mitgliedern destruktiv das Misstrauen aussprechen kann.

Kilian: Wer rückt dann nach, wenn eine Person abgewählt wird?

- Man braucht nicht unbedingt eine Nachfolge. Theoretisch kann der Platz frei bleiben, jedoch muss dieser neu ausgeschrieben werden.

Jan: Das muss jetzt auch noch ausgehandelt werden für mindestens drei Wochen mit einer zusätzlichen Genehmigung durch die Rechtsaufsicht.

Linus: Es muss auch sieben Tage vor dem Hochladen auf Moodle bei der Uni-Präsidentin eingehen.

### 5 Auslegungsbeschluss bzgl. Online-Sitzungen (vorgezogen)

Jan übernimmt. Er liest den Beschluss vor.

**Personenwahlen bei Online-Sitzungen** sollten nicht möglich sein. Außerdem können die Abgeordneten bei hybriden Sitzungen, die online dazugeschaltet werden, nicht mehr mit abstimmen.

Johanna: Das kann zu vielen Schwierigkeiten führen, wenn nicht genug Abgeordnete vor Ort sind, was bisher auch schon öfter vorkam.

#### 4.1 Antrag zur Änderung der Geschäftsordnung

*Dieser Punkt bezieht sich auf die Punkte davor. Jan liest den Antrag vor, da dieser aber zu spät eingereicht wurde, kann er auch nicht abgestimmt werden.*

#### 6 Wahl der Wahlkommission

*Für die Posten in der Wahlkommission gibt es dieses Mal zwei Bewerber\*innen.*

**Luisa Jagemast** stellt sich vor. Sie ist im dritten Semester Recht und Politik. Sie war auch schon mal Wahlhelferin in der Uni.

**Yovani Nuño** stellt sich vor. Er studiert Kulturwissenschaften im Master. Es wäre eine neue Erfahrung für ihn und er hätte Lust darauf mehr kennenzulernen.

Jan stellt den Antrag, die Öffentlichkeit für eine kurze Beratungszeit auszuschließen.

##### Abstimmung:

Der Antrag wird mit zehn Stimmen angenommen. (10/0/0)

*Die Sitzung wird um 15:47 Uhr unterbrochen.*

*Die Sitzung wird um 16:00 Uhr wieder aufgenommen.*

*Hauke stellt einen GO-Antrag auf Pause. Es gibt keine Gegenrede. Damit unterbricht er die Sitzung für eine Pause.*

*Die Sitzung wird um 16:11 Uhr wieder aufgenommen.*

Rieka übernimmt. Beide Bewerber\*innen werden zusammen abgestimmt per geheimer Wahl.

##### Wahlgang:

**Luisa Jagemast wird mit zehn Stimmen gewählt. (10/0/0)**

**Yovani Nuño wird mit vier Gegenstimmen und sechs Enthaltungen nicht gewählt. (0/4/6)**

#### 7 Würdigung

Auf der vergangenen Sitzung wurde bereits der offizielle Teil in Anwesenheit der beiden Gewürdigten (**Svea Kühl und Gesche Andert**) durchgeführt. Die Bestätigung der Würdigung durch das Stupa erfolgt auf der nächsten Sitzung.

#### 8 Klausurtagung

Gereon hat den folgenden Termin bisher vorgesehen: 22.10-24.10



Darüber soll das Stupa diskutieren und auch entscheiden, ob es Mehrbettzimmer geben soll, ob es nach Deutschland oder Polen geht und wie die Verpflegung aussehen sollte.

Justus: Vollpension wäre zu teuer.

Joshua: Wenigstens Frühstück sollte drin sein, also Halbpension.

Kilian: Wegen der Mehrbettzimmer kommt es darauf an, wie viele mitkommen und wie viele Betten es dann in den Räumen gäbe.

Sasha: Wie viel Geld steht zur Verfügung?

Linus: Das Budget wurde etwas verringert, jetzt stehen nur noch **1000 Euro** zur Verfügung?

Johanna: Sie hat sich um die Klausurtagung vom AStA gekümmert. Dabei würden für 14 Leute, über drei Tage die besten Angebote bei 1000 Euro liegen. Der AStA-Topf für die Tagung sieht nur 800 Euro vor. Das ist etwas schwierig kalkuliert worden.

Linus: Das wurde nur anders kalkuliert. Diese Fahrten sollten nicht mehr so groß ausfallen, wie die bisherigen Jahre und folglich auch günstiger sein. Eigentlich geht es nur um ein oder zwei Tage, an denen zusammen an Projekten gearbeitet werden kann. Als Stupa wollen sie sich eigentlich mehr der Sparsamkeit verschreiben. Deshalb wurde in der letzten Haushaltsbesprechung der Topf gekürzt. Mit 1000 Euro so eine Fahrt zu planen ist aber schon schwierig.

Johanna: Es ist schon möglich, es wird nur sehr knapp. Der Haushalt wurde nun so gelegt, damit muss man dann arbeiten.

Linus: Hauptsächlich sollte es bei den Kosten um Verpflegung gehen und der Ort sollte dann in näherer Umgebung gefunden werden.

Hauke: Bei der zuletzt geplanten Stupa-Fahrt wurden mit 1600 Euro gerechnet. Dann wurde diese wegen der Corona-Situation abgesagt.

Jan: Vielleicht könnte ein höherer **Eigenanteil** hier helfen. Eine Jugendherberge könnte besser funktionieren.

Johanna: Gerade die waren für eine Gruppe dieser Größe teuer.

Linus: Er würde ungerne für die ehrenamtliche Arbeit noch Geld aufbringen müssen.

Jan: Man könnte die „Fahrt“ ja auch einfach in Frankfurt machen und sich nur für einen längeren Zeitraum irgendwo treffen und dann am Ende gemütlich irgendwo den Abend ausklingen lassen.

Sasha: Sie findet die Idee mit dem Eigenanteil nicht schlecht.

Hauke: Dieser sollte aber nicht so hoch sein.

Sasha: Vielleicht gibt es ja auch günstigere Angebote in Polen.

Johanna: Da hat sie auch schon vieles abgecheckt. Für das Geld ist es schon schwierig, wirklich etwas Gutes zu finden. Sie fragt sich auch, ob ein Eigenanteil wirklich eine so gute Idee wäre.

Linus: Es ist auch alles sehr knapp gebucht.

Justus: Sonst wäre immer noch Frankfurt die Option.

Joshua: Alle sollten sich mal Gedanken machen und etwas suchen. Auf der nächsten Sitzung könnte man dann nochmal diskutieren.

Kilian: Jeder/jede sollt auch für sich entscheiden, ob er/sie mitkommen will.

## 7 Sitzungskalender

Die nächste Sitzung sollte schon sehr bald kommen, da einige Events anstehen und Fristen eingehalten werden sollten.

Das Präsidium schlägt den folgenden Termin vor:

**Mittwoch, 29.10.21, 17:30 Uhr**

### **8 Sonstiges**

Johanna: Wollen Gereon, Hauke und Tessa mit zur AStA-Klausurtagung? (08.10-10.10)

- Sie werden nachschauen und Bescheid geben.

**Hauke schließt die Sitzung um 16:42 Uhr.**